

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2021)
Heft: 3

Rubrik: Revue des revues : forces spéciales

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Revue des revues

Forces spéciales

Col EMG Alexandre Vautravers

Rédacteur en chef, RMS+

Un article d'Alexandre Alati présente l'instruction des tireurs d'élite de l'armée de Terre, assurée par l'Ecole de l'infanterie. Une nouvelle instruction vient d'être développée, pour les futurs cadres tireurs d'élite longues distances (TELD). *Raids* No. 415, p. 18-27.

Jean-Marc Tanguy éclaire «les vecteurs et matériels des forces spéciales françaises» dans *Raids* No. 416, p. 20-29. La plupart de ces engins sont commerciaux et transformés pour les besoins de déploiements particuliers. Il paraît donc logique de suivre cet article par un autre, consacré à la Section technique de l'armée de terre (STAT) qui développe ou adapte ces mêmes moyens. (p. 30-35).

Raids (No. 413 et 415) consacre un article, sous la plume de Jean-Luc Tanguy, à l'exercice GORGONES 2020 – le traditionnel exercice des forces spéciales Terre. Organisé sur le camp de La Courtine au début du mois d'octobre 2020, il a réuni 400 militaires français, belges et américains.

La sécurité des bases avancées (FOB) françaises de l'opération BARKHANE au Sahel fait l'objet d'un excellent article de Jean-Marc Tanguy dans *Raids* No. 415, p. 36-43. Les passionnés de fortifications constateront que les calculs et les concepts «à la Vauban» sont toujours bien d'actualité. Intéressant aussi, cet article nous présente les armes et les dispositifs de sécurité nécessaires pour la défense rapprochée : mitrailleuses, roquettes et micro-drones.

International

Sur l'expérience des forces spéciales américaines en Afghanistan, ne pas manquer l'article d'Alain Rodier dans *Raids* No. 408, p. 58-63. Lire également dans *Raids* No. 416, p. 48-55, l'article du même auteur consacré à la «guerre secrète en Somalie pour les Etats-Unis».

Sur le programme NGSW de nouvelles armes légères pour l'US Army, voir l'article de Jean-Pascal Héroult dans *Raids* No. 416, p. 70-78.

Raids No. 410 (septembre 2020) consacre un article à la Task Force Takuba, qui s'est déployée au Sahel. Elle se compose essentiellement de forces spéciales françaises, estoniennes, tchèques, suédois et italiens.

Gian Carlo Vecchi présente dans *Raids* No. 408, p. 48-56 l'exercice KINETIC WEEK 1-2020 de l'aviation légère de l'armée de Terre italienne. L'exercice, qui a eu lieu en pleine vague de Covid en Italie du Nord, a été l'occasion d'entraîner dans le détail les processus NRBC.

Les forces spéciales allemandes (KSK) s'entraînent en Afrique – notamment au Niger et au Cameroun. Mais le Parlement a plusieurs fois haussé la voix contre ce type de déploiements. Lire à ce sujet l'article de Jean-Marc Tanguy dans *Raids* No. 408, p. 64-69.

Amphibie

Le Corps des Royal Marines compte 7 700 militaires actifs et 750 réservistes. Une force autonome de projection, intégrée au sein de la Royal Navy, ses missions et ses théâtres d'opérations sont en train d'évoluer. Jean-Pierre Husson nous présente ces nouveaux défis dans *Raids* No. 408, p. 70-79. Ces unités comptent deux composantes : la première est destinée en priorité aux opérations de débarquement ou d'assaut (40 et 45 commandos) alors que les autres sont des unités plus légères, destinées à la protection des navires de guerre et des bases britanniques, à la protection contre des adversaires asymétriques ou des missions de police maritime. Les Royal Marines sont également l'objet d'un numéro Hors série de *Raids* : No. 77, décembre 2020. Décidément d'actualité, le sujet peut également être suivi dans DSI No. 151 (janvier 2021), p. 42-47.

Jean-Pascal Héroult, dans *Raids* No. 410, p. 58-68, présente la brigade amphibie japonaise. Infanterie légère partiellement motorisée et partiellement blindée (utilisant notamment l'AAVP-7A1 amphibie), cette unité s'entraîne en étroite collaboration avec l'USMC. Il peut en outre s'appuyer sur une flotte de débarquement et d'escorte moderne et performante.

Le corps des Marines américain (USMC) a reçu en décembre 2020 ses premiers Amphibious Combat Vehicle (ACV). Un contrat de 184 millions de dollars a été gagné par BAe Systems pour la livraison de 36 engins complets, ainsi qu'une option pour 72 autres à exercer en 2021. Les premiers engins seront tous des VTT faiblement armés, mais la seconde série de production comportera des blindés de commandement ou des VCI dotés d'une tourelle de 30 mm.